
人民至上、生命至上，奋战在抗洪抢险最前沿
7月以来，我国多地出现持续强降雨，长江、

淮河流域，洞庭湖、鄱阳湖、太湖等湖泊处于超

警戒水位，多地遭遇洪涝灾害，人民生命财产安

全受到严重威胁。

哪里有灾情，哪里就有人民子弟兵。截至7

月14日 ， 共有2.9万多名解放军和武警官兵 、

5000多名民兵战斗在抗洪抢险一线。

全体官兵坚持人民至上、生命至上，奋战在

抗洪抢险的最前沿， 尽最大努力保障人民群众

生命财产安全。

闻“汛”而动

江西告急！九江告急！鄱阳湖告急！

连日来， 我国最大淡水湖鄱阳湖水位不断

上涨。 武警江西总队出动1400余名官兵火速驰

援鄱阳湖， 担负起转移受灾群众， 搜救失联人

员，加固泄洪堤坝等任务。12日7时，鄱阳湖鄱阳

镇昌江圩江家岭村堤坝出现渗水群，总队300多

名官兵轮流跳进深坑排除险情。

与此同时，第72集团军某旅1500余名官兵，

也赶到鄱阳县，加入加固堤坝、封堵管涌的抗洪

大军之中。

火箭军某部数百名官兵多路突进鄱阳县

后， 来不及休整就分散到汛情最严重的几处堤

段，参与处置数十处管涌等堤坝险情。在鄱阳县

西河东联圩港头村， 由于现场无法使用工程机

械，营长张刚带领100多名官兵，全靠手挖肩扛

筑起围堰。

正在野外驻训的第71集团军某旅迅速启动

应急预案，紧急收拢部队，经10余小时近千里机

动，2300余名官兵12日18时前分别赶至九江市

濂溪区、都昌县、永修县等10个县（区）展开抢险

救援行动。

不仅在江西。在贵州省松桃县，甘龙镇石板

村因连日大雨发生山体滑坡， 武警铜仁支队官

兵克服重重困难，进入危险区域搜救被困群众。

在湖北省黄梅县， 大河镇袁山村发生山体

滑坡，武警黄冈支队官兵赶赴现场，抢救人员、

转运群众物资。

在湖南安乡县，官垱镇胡家村堤段出现多处

管涌险情，县人武部政委李柏带领120人的民兵分

队星夜出发，6个小时封堵管涌5处、搭建围堤8处。

向险而行

管涌、漫坝、决堤，险情一次次袭来，人民子

弟兵一次次向险而行。

12日9时，江西南昌廿四联圩聂家舍路段接

连发生4处管涌，最大的一处直径长达15米。“危

险！我上！”面对被洪水冲走的风险，东部战区空

军某部50名骨干跳入没过胸口的水中， 用血肉

之躯封堵管涌点。7个小时连续奋战， 一条80米

长、1.5米深的砂石圈在50名官兵的身后筑起。

强降雨致使湖北黄梅县考田河蔡垸村段河

堤出现一处200米长的决口，空降兵某旅1000余

名官兵奔赴决口河段封堵。整整一个昼夜，大堤

上灯火通明，官兵们筑起一道长200米、高5米的

防洪堤，成功填堵决口。

“杨星圩水位已逼近临界值 , 快要漫堤

了。”东部战区海军某导航台附近的杨星圩是一

条“悬河”，水域超过千亩，河堤下是落差近6米

的居民区。

接到驻地安徽省宣城市沈村镇政府通报

后，官兵们赶到河堤，沿着上百米的河道，就地

填土垒沙袋，加固堤坝险段，为排水泄洪争取了

宝贵的4个小时时间。

在鄱阳县江家岭村，一个排涝站突发穿孔险

情。 跨区支援的上饶市信州区人武部120名民兵

及时赶到，采用装填铁丝网、投放沙石袋等方法

进行封堵，连续奋战9个多小时，成功排除险情。

全力以赴

泥巴裹满裤腿， 汗水湿透衣背。 在抗洪一

线，子弟兵护卫人民群众生命财产安全。

“感谢你们的付出，向你们致敬！”安徽歙县

第二中学高考考点的考生们走出考场时， 向守

护高考的武警黄山支队官兵鞠躬致谢。

“同志，能不能帮帮忙？”7月10日，村民程桃

香边喊边向刚刚处置完管涌险情准备撤离的武

警南昌支队官兵跑去。受持续强降雨影响，家住

江西省南昌市新建区大塘坪乡新培村的程桃香

家鱼塘被淹，鱼塘外围铁丝网被冲毁，暴雨漫塘

导致大量活鱼流失。接到村民求助后，已经非常

疲倦的武警官兵再次争分夺秒就地取材装填沙

袋，在鱼塘周边垒起一道临时堤坝，最大程度减

少人民群众的财产损失。

刚刚驰援武汉的东部战区总医院、第901医

院、第908医院抽组的160名医护人员，也奉命开

赴江西、安徽等地，为救援人员和受灾群众提供

医疗服务。

面对多地防汛抗洪的严峻形势， 陆军以东

部战区陆军为主，先后出动第71集团军、第72集

团军、第73集团军等多支部队参加抗洪抢险。截

至7月14日晚， 各任务部队全部到达任务地区，

东部战区陆军2.3万余名官兵奋战在长江、鄱阳

湖沿岸26个县（市、区），全力保护人民群众生命

财产安全。 刘新 黎云 侯松松
（据新华社北京7月15日电）
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上海市归侨侨眷代表大会开幕
李强万立骏龚正出席并看望侨界先进代表 蒋卓庆董云虎廖国勋出席

本报讯 上海市第十二次归侨侨眷代表大会

昨天上午在世博中心开幕。 市委书记李强， 中国

侨联党组书记、 主席万立骏， 市委副书记、 代市

长龚正， 市人大常委会主任蒋卓庆， 市政协主席

董云虎， 市委副书记廖国勋出席开幕式。

大会开幕前， 李强、 万立骏、 龚正等亲切看

望了市侨界杰出人物等先进代表。

开幕式上， 万立骏代表中国侨联向大会召

开表示热烈祝贺。 他在讲话中指出， 五年来，

上海市侨联自觉践行以人为本 、 为侨服务宗

旨， 紧跟新时代、 掌握新情况、 解决新问题、

探索新机制， 尤其是面对新冠肺炎疫情主动作

为、 靠前服务、 加强协同， 为打赢疫情防控阻

击战和服务经济社会发展作出了贡献。 希望上

海各级侨联始终以习近平新时代中国特色社会主

义思想为指导， 坚持正确政治方向， 围绕中心、

服务大局、 服务侨胞， 在全国地方侨联工作中努

力起到排头兵作用。 要全面履行侨联职能， 注重

夯实基层基础， 切实加强自身建设， 不断增强工

作活力， 更好助力上海建设具有世界影响力的社

会主义现代化国际大都市。

廖国勋在讲话中指出， 五年来， 全市各级侨

联组织自觉以习近平新时代中国特色社会主义思

想为指引 ， 坚持围绕中心 、 服务大局 ， 以侨为

本、 为侨服务、 以侨为 “桥”， 做了大量富有成

效的工作。 广大归侨侨眷和海外侨胞发挥独特优

势， 积极投身上海建设， 特别是全力支持、 参与

抗击新冠肺炎疫情， 充分体现了赤子情怀和责任

担当。 希望全市各级侨联组织始终坚持党的领

导， 广聚天下英才， 竭诚为侨服务。 希望广大归

侨侨眷和海外侨胞做矢志不渝的坚定爱国者， 做

人民城市的积极建设者， 做中国声音、 上海形象

的忠实传播者， 同心书写中华民族发展的时代新

篇章， 奋力创造新时代上海发展新奇迹。

市侨联第十一届委员会主席齐全胜代表市侨

联第十一届委员会作工作报告。 市总工会党组书

记黄红代表人民团体致贺词。 开幕式上宣读了关

于表彰上海市侨界杰出人物、 归侨侨眷先进个人

以及侨联系统先进组织和先进个人的决定。

市领导郑钢淼、 诸葛宇杰、 沙海林、 陈群、

张恩迪出席开幕式。

本次大会将审议 《上海市侨联第十一届委

员会工作报告 》 《上海市归国华侨联合会工作

细则修正案》； 选举市侨联第十二届委员会。 大

会代表和特邀代表以及海外及港澳嘉宾共 500

余人参加。

南方暴雨何时停？“七下八上”如何度汛？
14日开始， 长江中下游地区再次遭遇强降

雨。南方暴雨什么时候停？“七下八上”防汛关键

期的雨情如何？ 中国气象局15日举行汛期专题

新闻发布会，对近期天气热点问题进行了回应。

近期长江中下游强降雨持续
到何时？

中央气象台台长王建捷说，15日至16日长

江流域还会出现降水， 与前期7月4日至10日的

降雨过程相比降雨强度减弱。

17日至20日，将有新一轮较强降雨过程，最强

时段主要出现在18日至19日。 长江流域出现自西

向东的过程性降水，影响范围比较大，还会涉及江

淮、黄淮等区域，带来暴雨或局部大暴雨。

她说，未来10天，长江上游和淮河流域降水

比较频繁，长江沿江和两湖出现汛情的地方要特

别注意降水的影响，在川渝陕甘交界处、淮河流

域要注意地质灾害和中小河流的洪涝气象风险。

她介绍，7月20日以后，雨区北移，长江中下

游强降水趋于结束。

南方暴雨有多大？

中国气象局应急减灾与公共服务司副司

长、新闻发言人王志华说，6月以来（截至7月14

日）我国总体偏涝，全国平均降雨量为172.7毫

米，较常年同期偏多12.1%。

一是暴雨过程多，持续时间长。6月以来，南

方地区出现7次大范围强降雨过程 ，64%的县

（市）出现暴雨天气。从6月2日开始，中央气象台

连续41天发布暴雨预警， 为2007年气象灾害预

警信息发布制度建立以来时间最长。

二是雨区重叠度高，累积雨量大。湖北、重

庆降雨量为历史同期最多，安徽、贵州为历史同

期第二多，江西、浙江、江苏为历史同期第三多。

三是单日雨量大，极端性强。有10县（市）日

雨量突破历史极值，52县（市）突破当月历史极值。

四是部分流域降雨明显偏多。6月以来，长

江流域降雨量 410.4毫米 ， 较常年同期偏多

48.3%。淮河流域、松花江流域、黄河流域降雨量

也比常年偏多。

“七下八上”雨情汛情如何？

王志华介绍，预计“七下八上”期间（7月16

日-8月15日），我国降水总体呈现 “北多南少 ”

空间分布。 我国东部主雨带呈现明显阶段性变

化特征，7月中旬末， 主雨带位于长江与黄河之

间，降水强度强；7月下旬至8月上旬，主雨带将

北抬至黄淮、华北至东北中南部地区。

这一期间， 多雨区主要位于东北大部、华

北、黄淮、江汉、西南地区北部、西北地区东部和中

北部、东南沿海等地，其中华北东部、黄淮东部、江

汉西部、西南地区东北部、西北地区东南部和北部

部分地区偏多2至5成。内蒙古东北部、江南中西部

偏少2至5成。

他表示，“七下八上”期间，需加强淮河流域北

部、黄河中下游、海河流域、辽河流域和松花江流

域防汛工作； 加强西南地区北部和西北地区东部

及南部山洪地质灾害防范。

鄱阳湖情况如何？

国家卫星气象中心主任杨军介绍， 近期鄱阳

湖连续遭受强降水袭击，造成了鄱阳湖多处决堤。

监测显示，7月14日6时，鄱阳湖主体及附近水域面

积达4403平方公里，较历史同期平均值（3510平方

公里）偏大2.5成。

他表示，根据卫星连续监测，近日鄱阳湖地区

的强降水逐渐弱化，水位正逐渐下降。但是未来长

江上游仍有强降水过程， 长江九江段水位将持续

超警， 对鄱阳湖水位具有顶托作用， 延缓退水速

度，相关圩堤仍面临较大压力。建议保持鄱阳湖周

边圩堤巡查力度， 加强圩堤除险和群众转移安置

工作，鄱阳湖周边需要加强险情的排除，确保人民

群众的生命财产安全。 新华社记者 高敬
（据新华社北京7月15日电）

▲安徽省枞阳县长沙乡当地村民在发生管涌的圩堤处搬运木桩。

荨在技术人员的指导下， 武警江西总队机动支队官兵在鄱阳县鄱阳镇

昌江圩朱家桥段平整沙袋， 加固堤坝。 均新华社发

硬核公司来了！中芯国际今登陆科创板
（上接第一版）

在业内人士看来，作为国内技术最先进、规

模最大、配套服务最完善、跨国经营的晶圆代工

企业，中芯国际的体量和行业地位摆在那里，此

次回归A股将产生标杆效应， 不仅有望带动更

多中概股在未来陆续回归， 更值得期待的是在

产业层面， 将对半导体整个产业链起到强大的

集聚和带动作用。

记者注意到， 此次参与中芯国际上市战略

配售的29家机构的名单中， 中芯国际与其中的

18家签署了《战略合作备忘录》，而29家机构中

还包括由14家产业链企业组成的产业投资基金

聚源芯星，该基金的有限合伙人包括上海新阳、

中微公司、上海新昇（沪硅产业全资子公司）、澜

起投资有限公司（澜起科技全资子公司）、中环

股份、韦尔股份、汇顶科技、盛美半导体、安集科

技、徕木股份、聚辰股份、全志科技、至纯科技、江

丰电子。这些企业全部是半导体产业链企业，涉及

领域覆盖硅片、半导体设备、IC设计、半导体材料

等众多领域， 且均为在各自细分领域国内领先的

上市或准上市公司。

让科创类红筹企业大胆申报

当前，科创板注册制建设走过了落地期，进入

做优做强阶段。 下一步，要充分发挥科创板“试验

田”作用，也需要不断克服改革进一步推进过程中

面临的难题。

上海证券交易所负责人日前在接受记者采访

时表示，上交所将在证监会统一领导下，继续探索

基础制度改革方面的先行先试， 加快推出将科创

板股票纳入沪股通标的、引入做市商制度、研究允

许IPO老股转让等创新制度；提高科创板投融资的

便利性，抓紧出台科创板再融资管理办法，推出小

额快速融资制度，推出吸引中长期投资者制度；更

好发挥科创板服务实体经济、 服务科创企业的枢

纽作用，尽快形成一定规模，支持更多“硬科技”企

业利用资本市场发展壮大；发布科创板指数，研究

推出相关产品和工具，树立良好品牌和示范效应，

力争率先走向成熟市场。

在吸引优质科创类红筹企业登陆科创板、促

进科创板市场做优做大方面， 上交所正因势利导

对科创类红筹企业回归科创板提供快速响应服

务，通过个案和样板推进具体问题解决。特别是中

芯国际等项目取得的重大进展， 说明红筹回归科

创板的路径越来越清晰， 监管部门支持通过个案

推动制度细节不断完善， 科创类红筹企业可以考

虑大胆申报科创板。

守牢法治与诚信的底线，

粉丝经济才能真正享有流量的馈赠
（上接第一版）

销量榜能证明偶像的影响力和商业价值，

那么如此逻辑下， 粉丝不仅会大量购买明星代

言产品，还会重复购买同一项目数字产品。在许

多平台，单个账号花费千元反复“砸”一张专辑

的情况稀松平常，花费过万元者也不在少数。

销量榜之外，名目繁多的榜单无处不在，微

博、微信、各大视频网站上有之，看起来与娱乐

产业毫不相干的软件上也有。 为给偶像争个虚

无缥缈的排名， 有的粉丝群体一天之内奔波于

几十张榜单。 榜太多“打”不过来？ 平台方指路

“捷径”———用钱买道具，维持数据繁荣。

从销量榜到排行榜，每张“榜”都能演变成

滋养粉丝运营的平台。 在平台和品牌方获利的

同时，信奉“数据至上”的粉丝则会被非理性消

费绑架，这其中，许多是在校学生。

复旦大学教授张涛甫认为， 数据作为信息

时代的表征， 本身并不自带价值立场和道德立

场。 “但运用数据的人，却可以有鲜明的价值取

向和道德观念。 各平台运营方拥有怎样的动机

和导向， 决定了该平台会否纵容巧立名目的榜

单。”所以，只有打破“数据至上”的迷思，才可能

为粉丝从数据幻象中抢回独立判断能力， 在正

向的价值导向中形成自己的审美。

善用制度与技术手段 ，呵
护理性的氛围需要多方协力

张颐武提出：“互联网时代， 内容产品垂直

化，越来越细分。 路人缺少消费的黏性，往往难

以变现，而粉丝的支持对于激活市场、尤其是版权

消费方面，有着积极正向的作用。”正因为此，建立

粉丝经济的健康商业模式，营造理性氛围，关乎相

关市场消费升级和产业变革。 “需要多方协力，包

括善用制度与技术手段。 ”

具体来说，社交平台要自重自治，杜绝管理漏

洞。比如在个别平台上，热搜位、话题开设、明星词

条等，是否存在被明码标价、靠钱“维护”的暗箱操

作？ 甚至，为了刺激流量，平台方对于“饭圈”骂战

睁眼闭眼，放任一些突破底线的人身攻击、造谣生

事在平台上横行霸道？

资本市场要有价值自觉。比如，有的品牌一边

签下全线代言人、 单品代言人， 一边不断地牵手

“推广大使”“体验官”等，所谋求的，究竟是更好的

品牌美誉度，还是仅仅想着“割一茬韭菜就走”？而

当一些品牌给明星相关产品设置高额“解锁任务”

时，是否有着强制消费之嫌？

此外，规范互联网时代的粉丝经济，也考验着

监管方应势而为的管理能力。比如建立制度，为怎

样判断未成年人非理性消费、为处罚“刷榜”“刷数

据”等违法违规行为，提供有效依据。 又比如运用

大数据、人工智能、云计算、区块链等技术手段查

遗补缺，营造健康的外部环境。

“许多时候，粉丝通过追星，来抵抗生活中偶

发的平庸感、释放压力；通过为偶像消费获得情感

满足，从而看到自己人生的另外一层意义。 ”张颐

武说，从这一层面看，守护好粉丝经济的诚信与法

治底线，既是对未成年人的呵护，也能满足一部分

人对美好生活的向往与期待， 为经济发展注入充

足动力。

国家绿色发展基金股份有限公司在沪揭牌
（上接第一版）

黄润秋在致辞时指出， 绿色发展是新发展

理念的重要组成部分， 是推动实现高质量发展

的必由之路， 也是支撑永续发展的必要条件。

设立国家绿色发展基金是党中央、 国务院作出

的重大决定， 是加强生态文明建设、 深入推动

绿色发展的重要举措， 对支持打赢打好污染防

治攻坚战、 推动经济结构绿色转型、 培育绿色

产业市场主体具有重大意义。 要充分发挥财政

资金引导作用和市场在资源配置中的决定性作

用， 让资金投入到污染防治攻坚战等最需要的领

域， 推动建立多元共治的生态环境保护格局， 加

快推进生态环境治理体系和治理能力现代化。

龚正在致辞时指出， 设立国家绿色发展基金

是党中央、 国务院的重大决策部署， 有利于充分

发挥市场机制作用， 引导更多金融 “活水” 浇灌

生态文明之花。 国家把基金总部设在上海， 是对

上海的信任和支持。 上海坚决贯彻落实习近平生

态文明思想， 坚持 “人民城市人民建， 人民城市

为人民”， 努力筑牢生态文明之基， 走好绿色发

展之路。 将依托上海 “五个中心” 优势， 为基金

安全高效运营提供优质服务， 推动基金立足政策

性、 公益性、 导向性定位， 充分发挥引导撬动功

能和乘数放大效应， 为打造天蓝地绿水清的诗意

栖居地贡献力量。

财政部副部长余蔚平主持揭牌活动。 国家绿

色发展基金公司筹备组组长、 上海市委常委、 常

务副市长陈寅介绍筹建工作情况。 中国银行董事

长刘连舸代表股东单位发言。

上海市领导诸葛宇杰、 汤志平， 长江经济带

沿线其他十省市政府有关领导， 中国工商银行、

中国农业银行、 中国建设银行、 交通银行、 国家

开发银行、 国家能源投资集团等股东单位负责同

志参加揭牌活动。


